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好きなことで まちを元気に

～Kisaichi Trail Works Tottori ～
地域にあるものを活かして魅力を生み出す、「好き」から始まる活動。

Kisaichi Trail Works Tottori の取組について、メンバーのみなさんにお話を伺いました。

マウンテンバイクで公園を魅力化
　八頭町私

きさ
都
いち

にある、安徳の里・姫路公園。そこに
集まるのは鳥取県東部のマウンテンバイク愛好家
でつくる団体「K

キ サ イ チ
isaichi T

ト レ イ ル
rail W

ワ ー ク ス
orks T

ト ッ ト リ
ottori（以

下、「KTWT」という）です。公園内には KTWT
が整備した初心者向けのコースがあり、子どもも
大人もマウンテンバイクの楽しさを体験すること
ができます。
　KTWT の 代 表 を 務 め る の は 田 中 洋 平 さ ん。
2020年の3月に、個人で動くより団体として動い
た方が良いという総意のもとＫＴＷＴは発足。当初
は田中さんと同じく、「鳥取マウンテンバイク友の
会」に所属する、西根さん、橋本さんの３人で始ま
りました。現在は６名で、マウンテンバイクに乗る
のを楽しみながら、専用コースの整備や試走等を
行っています。
　田中さんは、「姫路公園の指定管理者が『スロー
ライフクラブ八頭』※（１）に変わるタイミングで、姫
路公園をもっと魅力的にするにはどうしたらよい
かを話し合う場に、声がかかって。例年催される森

林組合の祭りで、『鳥取マウンテンバイク友の会』
としてブースを出していた繋がりで」と活動のきっ
かけについて振り返ります。
　KTWT は、姫路公園とは別に、近くの山も上級
者用のコースとして整備中です。「山道など私道を
走る上で問題になってくるのは、地権者の問題な
んですよ。八頭森林組合の前組合長の協力を得て、
各土地の地権者の方に利用目的を説明し、林道だっ
た場所をマウンテンバイクが走行できる専用コー
スに整備する許可をもらいました。今はここを集中
して整備しています」と続けます。

　山道などの不整地（オフロード）を快適に走
るために作られた専用の自転車。通常の自転車
より太いブロックタイヤが特徴的で、軽量化に
耐衝撃性、走行性および乗車姿勢の自由度等の
向上を図った構造となっている。

スピードに乗って走る様子は、見ているだけでも爽快感抜群

マウンテンバイクとは

We Love Mountain bike
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スリル感と非日常を体験できる
　マウンテンバイクの魅力を KTWT メンバーに聞
くと、「スピード感やちょっとしたスリル感など、
非日常を気軽に体験できるところ」と皆さん口を揃
えます。実際、マウンテンバイクの愛好家は、年々
増加傾向にあり、国内でのマウンテンバイクの年
間販売台数は、30～60万台に達します。［( 社 ) 日
本自転車協会 調べ］しかし、日本の山は地権者問
題や国立公園の指定等の規制があり、山林がハイキ
ングコースとして整備されることはあっても、マ
ウンテンバイクユーザーのために整備されるとい
うことが難しいのが現状です。
　それでも、「長野県には、ハイキングもトレイル
ランもマウンテンバイク乗車もできるオープント
レイルがあるんです。県が独自に許可し、観光資源
としても活用されています」とマウンテンバイクで
地域活性化が行われている事例を挙げます。

毎日が試行錯誤の連続
　「好きなマウンテンバイクでまちを元気にしたい
と口では簡単に言えますが、想いがあっても、実際
にコース案を考えたり、目標を持って活動したりす
るのは、試行錯誤の連続です」と田中さん。コロナ
前は、西根さんと橋本さんの二人で、県外でマウ
ンテンバイクの専用コースを整備しているところ
へ学びに行ったことも。現在はコロナ対策のため、
メンバーとオンラインで意見交換をするなどの工
夫もしています。「僕らみたいな、良い意味で変な
人が意外といっぱい集まるんですよ。山に道を造り
たいみたいな人が。それで、それぞれの人がやって
る活動をシェアしたりして」と、活動の幅が広がっ
ていることも教えてくださいました。

海外での経験を、八頭町へ
　「マウンテンバイクが盛んな欧米では、トレイル
をみんなでシェアしよう！という気持ちがあるん
ですよね」と話すのは、カナダのバンクーバーに
３年間住んでいたことがある西根さん。「バンクー
バーはアウトドアの町で、自転車パラダイス。少し
北に大きな山があって、そこはマウンテンバイク
のメッカみたいになっていました。夏には世界中か
ら観光客が集まって、それこそ、１週間続く大会
みたいなのもあって」と、海外での経験を話します。
八頭町にも豊かな自然が残り、山林がたくさんある
のだから、これを活かし、姫路公園でのキャンプと
マウンテンバイクを掛け合わせるなど、地域を盛
り上げるための模索を続ける KTWT。マウンテン
バイクの魅力をいろんな人に知ってもらいながら、

「地域にあるものを活かして、地域の活性化をした
い」と先を見据えます。

　マウンテンバイクの種目の１つ、クロスカ
ントリーは自然の中に作られた山道を走り、
一斉にスタートした選手たちがその着順を競
うオリンピック競技です。コースの中には1人
通るのがやっとの非常に狭い道や岩場も含ま
れ、ダイナミックで、ハラハラドキドキする
レースが繰り広げられます。東京五輪では過
去のオリンピックよりも難易度が高い、１周
4.1km のコースが設定されました。

マウンテンバイクはマウンテンバイクは
なんとオリンピック競技！なんとオリンピック競技！

①氏名
②マウンテンバイクの魅力

①福
ふく
村
むら
	義
よし
之
ゆき
さん

②予測不能な状況での達成感と、失敗
して転んでも大笑い出来るところ

①西
にし
根
ね
	祐
ゆう
輔
すけ
	さん

②森の中の不安定な悪路を安定して
走れる爽快感

①橋
はし
本
もと
	裕
ゆう
城
き
	さん

②自然の中で過ごす非日常

①田
た
中
なか
	洋
よう
平
へい
さん

②自身の感覚をフルに使って操る楽
しみとワクワク感

①正
しょう
野
の
	智
とも
之
ゆき
さん

②バランスとスリル

KTWTのメンバーにインタビュー！KTWTのメンバーにインタビュー！
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　一日わずか数メートルしか進まない作業は、地味で苦
労も多い。それでも、作業を続けるのは「走って楽しい
トレイルを作りたいから」と話すマウンテンバイク愛に
あふれるメンバーたち。
　昨年の 11 月には、参加者を公募し、DIG&RIDE（整
備＆乗車）のイベントを実施。集まった参加者と一緒に
山道を整備した後、マウンテンバイクでの試走も行いま
した。

　テニスコートやバーベキューハウス、キャンプ場な
どを備えた総合アウトドア施設。マウンテンバイクをは
じめ、様々なアクティビティを楽しむことができます。
問合せ先：安徳の里・姫路公園 私都荘
　　　　　（12月１日～４月下旬の間は休業）
　　　　　〒680-0301　鳥取県八頭郡八頭町姫路12
　　　　　TEL　0858-74-0302

連
　
絡
　
先

Kisaichi Trail Works Tottori
※　　 Facebookからお問合せください。→

メンバーでコースを整備！メンバーでコースを整備！

安徳の里・姫路公園って、どんなところ
？

一緒に、マウンテンバイクのスリルと一緒に、マウンテンバイクのスリルと
おもしろさを体感しませんか！おもしろさを体感しませんか！

　鳥取駅から約25kmの姫路公園山中で、利
用されなくなった林道にダウンヒルコース2.5km
が完成しました。私たちスローライフクラブ八
頭は山林地権者との調整役を担いました。
　既存の物を活用して観光資源化することは、

世界的潮流である SDGｓ（国連が提唱する持
続可能な開発目標） そのもの。アフターコロナ
に観光の呼び水となると期待しています。これ
からもイベント運営のノウハウの提供や広報等
で協力し、KTWTを応援したいと思います。
※お願い…このコースは上級者コースです。初心者の方は、基本 

　　　　を学んでからお越しください。
※（１）スローライフクラブ八頭とは
　八頭町内の豊かな自然のなかで、「田舎暮らし」を楽しみ、既

存の観光資源を活用しながら都市と農村の交流を通じたスロー
ライフ活動に取り組んでいる。

スローライフクラブ八頭 三
み

浅
あさ

さんから、

いつも整備の後は、それぞれの愛車で試走します。

木材のカットの仕方
などは、全て独学。

動画配信サイト等を見な
がら学んでいます。

KTWTへメッセージKTWTへメッセージ
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●
紙
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大
型
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●
文
と
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行
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の

手
づ
く
り

●
地
域
の
民
話
や
偉
人
な
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題
材

「
し
ょ
ろ
し
ょ
ろ
ぎ
つ
ね
」「
大
谷
の
さ
わ

カ
ッ
パ
」「
し
ち
山
と
う
げ
の
石
だ
た
み
」

「
大
谷
田
ん
ぼ
」「
バ
バ
ち
ゃ
ん
と
カ
ニ
さ

ん
の
話
」「
澤
春
蔵
氏
も
の
が
た
り
」
な
ど

●
方
言
を
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用

●
は
じ
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り
と
お
わ
り
の
歌
は
自
作

●
観
客
も
一
緒
に
歌
え
る
童
謡
・
唱
歌

を
導
入

　
紙
芝
居
を
見
た
子
ど
も
た
ち
か
ら
は

「
話
も
よ
く
わ
か
る
し
、
楽
し
か
っ
た
」、

地
域
の
方
か
ら
は
「
わ
か
り
や
す
く
、

ス
ー
ッ
と
頭
に
入
る
」「
大
岩
弁
丸
出
し

で
、
親
し
み
を
感
じ
た
」
と
好
評
で
す
！

紙
芝
居
の
特
色

ババちゃんとカニさんの話

は
じ
ま
り
の
歌

〜
は
じ
ま
る
チ
ャ
ッ 

チ
ャ 

チ
ャ 

チ
ャ

は
じ
ま
る
チ
ャ
ッ 

チ
ャ 

チ
ャ 

チ
ャ

こ
れ
か
ら
は
じ
ま
る
岩
美
町
の

バ
バ
ち
ゃ
ん
、
カ
ニ
さ
ん
の
話
だ
よ

バ
バ
ち
ゃ
ん
、
カ
ニ
さ
ん
の
話
だ
よ
〜

地域の女性の意見を反映させるために発足
　この会は、地域協議会（旧公民館）の女性部とし
て発足しました。当時、協議会には女性組織が無く、
地域の行事やイベントを決める際は、男性中心で、
女性の意見が取り入れられていませんでした。そこ
で当時の部会長が「地域の半分は女性なんだから、
女性の意見を反映させるために女性部が必要だ」と
考えられたというのが発足のきっかけです。
　設立当初は 10 名ほどを各集落から推薦してもら
い、スタートしました。毎年、会員の入れ替えなど
で会員集めに苦労してきましたが、近年は継続会員
が増えつつあり、この会が、楽しくやりがいを感じ
ていただけるようになってきたのではないかと喜ん
でいます。

地域を見守る「わたげカフェ」
　「わたげカフェ」は、地域の高齢者の見守り活動
として始めました。他の地域と同じく、わが地域も
高齢者人口は増加しているので、孤独感の解消、引
きこもり・認知症予防の対策として、気軽に集まれ
て、おしゃべりを楽しんでもらう場になればと、『わ
たげカフェ』をオープンしました。カフェの話が出
た時、公民館が古く改修工事も不可能なため、会員
のほとんどが反対でした。しかし、部会長が近くの
集落の公民館を使用する事を提案され、とりあえ

ず試しでカフェを
開いたところ好評
だったため、年間
行事として毎月 1
回「わたげカフェ」
を開店することに
なりました。

　また、ある時、「わたげカフェ」に１人で来店さ
れた方がおられ、声をかけてみると、町外から移住
されて１人住まい、近所に親しい人もおられなくて

「町内放送を聞いて来ました」と言われました。こ
ういう方に特に利用して欲しいと常日頃思っていた
のでとても嬉しかったです。会員同士で親しくなっ
て、話をしたり情報交換もできるので、カフェを始
めてよかったと思っています。

今後の目標
　今は地域の方を対象にしていますが、今後は地域
外の方にも来ていただき仲間の輪や話題の範囲が広
がっていけばいいなぁ…と思っています。また、こ
の 2 年は、コロナ感染予防のために飲食をやめて
いますが、やはりカフェでお茶を飲みながら楽しく
会話をするのが重要だと感じています。コロナが収
束したら、飲食有りと無しの両方で活動していきた
いとも思っています。
　地域には健康、福祉、子育て、防災、婚活など、
多くのテーマや課題があります。会員皆で楽しく、
やりがいを感じながら、今後も活動を続けたいと
思っています。

三
　
朝
　
町

わたげの会
（賀茂地域協議会女性部）
代表：倉

くら
本
もと
　靖
やす
子
こ
さん

＜連絡先＞ 0858-43-1875
　　　　　（賀茂地域協議会事務局）

＜設立年＞平成25年
＜会　員＞19名（令和3年10月現在）

牛乳パックを使った小物づくりを実施しました。

手作りおもちゃ『クルクルレインボー』を 
つくっています。 従来（コロナ禍前）の『わたげカフェ』の様子。
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